



Pendampingan Mahasiswa KKN Reguler Universitas Muhammadiyah Enrekang Di Desa Bontongan Kecamatan Baraka Kabupaten Enrekang

Inarmiwati¹, Alda², Jamaluddin Nasra³, Nadiaturrahmah⁴, St. Asma⁵, Muh Yasir⁶, Muhajir⁷

¹ Dosen Program Studi Teknik Sipil,

^{2,3} Mahasiswa Program Studi Teknik Sipil, ^{4,5} Mahasiswa Program Studi Biokewirausahaan,

^{6,7} Mahasiswa Program Studi Agroteknologi

Universitas Muhammadiyah Enrekang Jalan Jenderal Sudirman No. 17, Enrekang, Sulawesi Selatan, 91711

Email: inarmiwati11@gmail.com

Abstrak

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan wujud nyata dari tugas dosen dan mahasiswa dalam melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi yakni aspek pengabdian. Melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat desa Bontongan, maka terjadi sinergi antara perguruan tinggi dengan masyarakat sebagai wujud knowledge demokrasi. Tujuan pengabdian ini adalah meningkatkan empati dan kepedulian mahasiswa, kontribusi melalui aktivitas langsung dalam membantu di tengah masyarakat dan sebagai sarana tidak langsung dalam promosi dan branding institusi. Pengabdian dilakukan melalui kegiatan: menyelenggarakan seminar tentang kewirausahaan yaitu pelatihan Digital Marketing dengan edukasi pemanfaatan sosial media sebagai sarana penjualan produk dan jasa, menyelenggarakan seminar tentang agroteknologi yaitu pelatihan pembuatan Hydroponik, Kompos dan Pestisida Nabati, pembenahan tempat umum, kerja bakti pada fasilitas umum seperti : perbaikan pipa air bersih dan pengecoran kolam dan membantu masyarakat menanam padi, ikut berpartisipasi pada kegiatan masyarakat seperti turnamen olahraga, senam sehat dan pengajian rutin, menanam tanaman pelindung pada setiap pekarangan tempat umum dan acara keagamaan yaitu Gebyar Anak Shaleh. Hasil pengabdian bermanfaat bagi masyarakat khususnya masyarakat desa Bontongan sebagai tambahan informasi dalam mengelola dan mengembangkan usaha dan pertaniannya.

Kata kunci: Kuliah Kerja Nyata; Pendampingan Mahasiswa KKN

Abstract

Real Work Lectures (KKN) are a concrete manifestation of the duties of lecturers and students in implementing the Tri Dharma of Higher Education, namely the service activities. Through community service activities in Bontongan village, there is synergy between universities and the community as a form of democratic knowledge. The aim of this service is to increase student empathy and concern, contribute through direct activities in helping the community and as an indirect means of promoting and branding the institution. Service is carried out through activities: holding seminars on entrepreneurship, namely Digital Marketing training with education on the use of social media as a means of selling products and services, holding seminars on agrotechnology, namely training in making Hydroponics, Compost and Vegetable Pesticides, improving public places, community service in public facilities such as: repairing clean water pipes and casting ponds and helping the community plant rice, participating in community activities such as sports tournaments, healthy gymnastics and routine recitations, planting protective plants in every yard of public places and religious events, namely the Children's Saleh Celebration. The results of the service are useful for the community, especially the Bontongan village community, as additional information in managing and developing their business and agriculture.

Keywords: Real Work Lectures; KKN students mentoring

PENDAHULUAN

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah suatu bentuk pendidikan dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat. Dalam pengabdian ini mahasiswa diberikan pengalaman belajar untuk hidup ditengah-tengah masyarakat di luar kampus dan secara langsung mengidentifikasi serta menangani masalah-masalah pembangunan yang dihadapi. Perguruan tinggi dituntut untuk dapat merancang dan melaksanakan proses pembelajaran yang inovatif agar mahasiswa dapat meraih capaian pembelajaran yang mencakup aspek sikap, pengetahuan, dan keterampilan secara optimal dan relevan. Universitas Muhammadiyah Enrekang sebagai perguruan tinggi yang memiliki tugas dan fungsi melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi, yakni pendidikan dan pengajaran, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat. Bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan mahasiswa berupa Kuliah Kerja Nyata Reguler (KKNR). Oleh karena itu perlu ada pendampingan Mahasiswa KKN Reguler yang berlokasi di Desa Bontongan Kecamatan Baraka Kabupaten Enrekang .

KKN Reguler merupakan sebuah kegiatan pembelajaran lapangan dilakukan oleh mahasiswa, diharapkan dapat memberikan solusi tentang persoalan yang ada didalam masyarakat, mengembangkan potensi-potensi dan mengetahui kelebihan maupun kekurangan masyarakat setempat. Kegiatan ini juga diharapkan dapat meningkatkan kreativitas mahasiswa, memberikan pembelajaran untuk mahasiswa dalam berinteraksi dengan masyarakat. Kuliah Kerja Nyata Reguler (KKNR) merupakan salah satu mata kuliah wajib tempuh Universitas Muhammadiyah Enrekang saat memasuki semester ganjil.

Pada dasarnya Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk pengabdian nyata mahasiswa kepada masyarakat. Setelah mendapatkan materi perkuliahan yang senantiasanya dapat berguna didalam lingkungan masyarakat itu sendiri. Dalam kegiatan pengabdianya pada masyarakat, mahasiswa memberikan pengalaman ilmu pengetahuan, teknologi, seni, dan agama untuk memberikan pengarahan agar dapat memecahkan masalah dan menanggulangnya secara tepat. Selain itu, pembenahan sarana dan prasarana merupakan kegiatan yang dilakukan serta menjadi program kerja bagi mahasiswa. Dengan kata lain, melalui KKN ini, mahasiswa membantu pembangunan dalam masyarakat/ pemberdayaan masyarakat. Kuliah Kerja Nyata Reguler (KKNR) merupakan salah satu mata kuliah wajib tempuh Universitas Muhammadiyah Enrekang saat memasuki semester ganjil dan dilaksanakan dari tanggal 31 Agustus hingga 19 Oktober 2023 oleh mahasiswa Universitas Muhammadiyah Enrekang adalah sebuah kegiatan yang mengajarkan mahasiswa untuk peduli dengan masyarakat luas. Berikut merupakan tujuan yang dilaksanakan dari pelaksanaan kegiatan KKNR ini, diantaranya :

- 1) Meningkatkan empati dan kepedulian mahasiswa.
- 2) Menerapkan IPTEKS secara team work dan interdisipliner.
- 3) Menanamkan nilai kepribadian:
 - a. Keuletan, etos kerja dan tanggung jawab
 - b. Kemandirian, kepemimpinan dan kewirausahaan.
- 4) Menanamkan jiwa peneliti sejak dini
 - a. Eksploratif dan analisis.
 - b. Mendorong learning community dan learning society.
- 5) Kontribusi melalui aktivitas langsung dalam membantu di tengah masyarakat.
- 6) Sebagai sarana tidak langsung dalam promosi dan branding institusi.

METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan program pemberdayaan masyarakat melalui peningkatan pengetahuan masyarakat di bidang kewirausahaan, bidang agroteknologi dan bidang keteknik sipil dengan metode pelatihan dan praktek oleh Mahasiswa KKN Reguler. Pada tahapan ini mahasiswa

KKN Reguler Desa Bontongan melaksanakan program-program yang telah direncanakan, seperti pembangunan infrastruktur, penyuluhan, pelatihan keterampilan dan kegiatan keagamaan dengan memastikan pekerjaan yang dilakukan berjalan dengan baik sesuai standar dan anggaran yang tersedia. Adapun penerapan metode pelaksanaan kegiatan Mahasiswa KKN Reguler di Desa Bontongan secara keseluruhan dapat dirinci pada tabel sebagaimana berikut.

Tabel 1. Metode Pelaksanaan Kegiatan

No.	Metode	Kegiatan
1.	Teori	<ul style="list-style-type: none"> - Menyelenggarakan seminar tentang Kewirausahaan yaitu pelatihan Digital Marketing dengan edukasi pemanfaatan sosial media sebagai sarana penjualan produk dan jasa - Menyelenggarakan seminar tentang agroteknologi yaitu pelatihan pembuatan Hydroponik, Kompos dan Pestisida Nabati
2.	Praktek	<ul style="list-style-type: none"> - Pembersihan tempat umum, kerja bakti pada fasilitas umum (perbaikan pipa air bersih dan pengecoran kolam), dan membantu masyarakat menanam padi; - Ikut berpartisipasi pada kegiatan masyarakat seperti turnamen olahraga, senam sehat dan pengajian rutin; - Menanam tanaman pelindung pada setiap pekarangan tempat umum; - Pelatihan Digital Marketing dengan edukasi pemanfaatan sosial media sebagai sarana penjualan produk dan jasa; - Pelatihan pembuatan Hydroponik, Kompos dan Pestisida Nabati dengan pemanfaatan bahan dan alat yang ada di sekitar; - Acara keagamaan yaitu Gebyar Anak Shaleh.

Metode Pelaksanaan Kegiatan pada Tabel 1 dapat dijelaskan bahwa dalam program pemberdayaan masyarakat perlu terlebih dahulu ditentukan program kerja apa yang akan dilaksanakan oleh mahasiswa KKN Reguler. Oleh karena proses pendampingan selama 2 bulan dari tanggal 31 Agustus sampai dengan 19 Oktober 2023, dilakukan secara tatap muka (kunjungan ketempat lokasi KKN) dan online.

HASIL DAN PEMBAHASAN




Program Pengabdian kepada Masyarakat berupa Pelatihan Kewirausahaan Digital Marketing, pelatihan pembuatan Hydroponik, Kompos dan Pestisida Nabati beserta kegiatan lain dilaksanakan dengan acara tatap muka. Pertemuan tatap muka dengan metode ceramah oleh narasumber terkait materi, selanjutnya ada feedback dari peserta untuk didiskusikan kemudian. Di bawah ini ditampilkan tabel kegiatan mahasiswa kkn reguler desa bontongan.

Tabel 2. Kegiatan Mahasiswa KKN Reguler Di Desa Bontongan

No.	Kegiatan Program Kerja	Deskripsi
-----	------------------------	-----------

1.		<p>Penerimaan Mahasiswa KKN dilaksanakan di Kantor Kecamatan Baraka dilaksanakan pada tanggal 31 September 2023 yang diterima langsung oleh Sekretaris Kecamatan Baraka. Dalam kegiatan tersebut didapatkan informasi tentang kultur masyarakat setempat dan pengarahan dalam pelaksanaan program KKN sehingga dengan adanya informasi dan pengarahan maka program kerja yang diusung akan disesuaikan dengan kondisi masyarakat setempat.</p>
2.		<p>Seminar program kerja dilaksanakan pada pekan ke 2 dihadapan tokoh masyarakat, dari kegiatan tersebut didapatkan hasil yaitu dukungan Kepala Desa dan masyarakat terkait program kerja yang diseminarkan ditandai dengan saran dan masukan yang diberikan selama proses seminar program kerja berlangsung.</p>
3.		<p>Pelatihan digital marketing dengan hasil mendapatkan informasi untuk meningkatkan pemahaman pelaku UMKM se-desa bontongan tentang strategi bisnis dengan memanfaatkan teknologi dengan memberdayakan berbagai macam platform media sosial, aplikasi bisnis sebagai strategi pemasaran dalam era teknologi.</p>
4.		<p>Mempersiapkan bibit tanaman yang nantinya akan di tanam di beberapa titik untuk pelestarian lingkungan.</p>
5.		<p>Memperbaiki sistem pengaliran air bersih dengan hasil air bersih kembali mengalir dan kembali dapat digunakan sebagai kebutuhan rumah tangga dalam aktivitas keseharian.</p>

6.		<p>Pelatihan pembuatan hydroponik dan pestisida nabati sekaligus sosialisasi PPL tentang pertanian pekarangan, hasil yang dicapai adalah KWT mendapatkan edukasi terkait pertanian pekarangan yang ramah lingkungan dengan memanfaatkan botol bekas untuk media hydroponik dan pemanfaatan dedaunan untuk dijadikan pestisida nabati sebagai alternatif pengendalian hama yang ramah lingkungan dan sekaligus juga mendapatkan pengarahan dari PPL setempat tentang program pertanian pekarangan yang sebelumnya telah disampaikan.</p>
7.		<p>Pengelolaan pekarangan untuk kebun demplot KWT Bunga Pala dengan maksud agar kegiatan dapat dilaksanakan secara berkelanjutan.</p>
8.		<p>Kegiatan pengecoran kolam ikan salah satu warga Dusun Kalimbua 2 hasil yang didapatkan dari kegiatan tersebut adalah meningkatnya keakraban antara mahasiswa KKN dengan masyarakat Desa Bontongan.</p>
9.		<p>Pelaksanaan kegiatan gebyar anak sholeh di Sd kalimbua 2 dengan melibatkan penyuluh agama, juri, KKN dan sekaligus kunjungan DPL dan KKN sekecamatan Baraka, hasil yang dicapai adalah meningkatnya kualitas hidup beragama para generasi Qur'an dengan kompetisi yang islami dan menjaga hubungan kemsyarakatan antar KKN, Masyarakat, Pimpinan Kampus dan anak sholeh dan sholehah.</p>

10.		Senam bersama dengan lansia dusun kalimbua 1 sekaligus dengan melanjutkan pembuatan kebun demplot KWT, dari kegiatan tersebut didapatkan hasil meningkatkan mutu kesehatan dan pengelolaan kebun demplot KWT Bunga Pala dengan maksud agar kegiatan dapat dilaksanakan secara berkelanjutan.
11.		Pertandingan perdana turnamen volly (kerjasama pemuda desa bontongan dengan mahasiswa KKN Reguler) dan koordinasi dengan kepala dusun se Desa Bontongan,
12.		Penarikan mahasiswa KKN di kantor kecamatan baraka bersama KKN sekecamatan dan ramah tamah di desa bontongan sekaligus penyampaian program kerja yang telah dilaksanakan selama KKN, hasil yang dicapai sebagai salah satu ajang silaturahmi dan dukungan mitra KKN untuk selanjutnya.

Hasil pelatihan ini bermanfaat bagi masyarakat khususnya masyarakat desa Bontongan sebagai tambahan informasi dalam mengelola dan mengembangkan usaha dan pertaniannya, sekaligus membantu warga di desa Bontongan. Luaran yang tercapai pada KKN-Reguler di desa Bontongan yaitu laporan dan draf artikel ilmiah.

PENUTUP

1. Kesimpulan

Sebagai wujud pelaksanaan tri dharma Perguruan Tinggi, tim pengabdian kepada masyarakat Universitas Muhammadiyah Enrekang mengadakan pendampingan bagi mahasiswa KKN Reguler di Desa Bontongan Kecamatan Baraka Kabupaten Enrekang dapat diselenggarakan dengan baik dan berjalan sesuai dengan rencana kegiatan yang telah disusun meskipun ada keterbatasan-keterbatasan selama kegiatan berlangsung. Kegiatan ini mendapatkan sambutan yang baik terbukti dengan keaktifan warga desa Bontongan mengikuti seminar dan pelatihan dari Mahasiswa KKN Reguler UNIMEN pada saat kegiatan berakhir.

2. Saran

Dari pengabdian masyarakat yang Mahasiswa KKN Reguler lakukan melalui kegiatan kuliah kerja nyata pembelajaran pemberdayaan masyarakat pada Universitas Muhammadiyah Enrekang tahun 2023 kurang maksimal dikarenakan karena terkendala dana dan waktu dalam pelaksanaan program kerja KKN Reguler.

Daftar Pustaka

1. Lady, E. R., M. A., Dzurriyati, Q. A., Asma, I. N. (2022). PENGABDIAAN MAHASISWA KKN STIM SURAKARTA PADA MASYARAKAT SEKITAR MASJID BAITUL AMIN, CEMAHI SUKOHARJO. *Jurnal AbSIRAH*, 2(2), 83–96.
 2. Rusi, R. A., Rahmawati, R., Widiya, S., Jaihan, S., Siti, N. PR. (2021). KULIAH KERJA NYATA : PENGABDIAAN KEPADA MASYARAKAT MELALUI KEGIATAN PENDAMPINGAN PENDIDIKAN. *Jurnal Masyarakat Mandiri*, 5 (2). Retrieved from <https://journal.ummat.ac.id/index.php/jmm/article/view/4122>
 3. Hariani., Herinda, M., & Trifandi, L. (2021). PERANAN MAHASISWA KKN DALAM MELAKSANAKAN KEGIATAN TAMBAHAN DI LOKASI PENGABDIAAN DESA BOTUWOMBATO. *JAT*, 1(1), 10-16. Retrieved from https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiGnvKJxZeCAxW9zzgGHTB5C4sQFnoECBYQAQ&url=https%3A%2F%2Fejurnal.ung.ac.id%2Findex.php%2Fjat%2Farticle%2Fdownload%2F12106%2F3526&usg=AOvVaw3TekN_zI3scQ5KNA16Oos4&opi=89978449.
-